



+Jean-Marie CHAMI
Archevêque Titulaire de Tarse
Evêque Auxiliaire pour Antioche
Vicaire Patriarcal Général des Grecs Melkites Catholiques
pour l'Egypte, le Soudan et le Sud-Soudan

Caire le 14 janvier 2026

**Lettre aux fidèles de l'Église Grecque Melkite Catholique
et à toutes les personnes de bonne volonté**

Appel au jeûne, à l'adoration et à la prière pour la paix

**Chers frères et sœurs,
Chers amis artisans de paix,**

**« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. »
(Matthieu 5,9)**

En ces jours graves que traverse notre monde, nos cœurs sont profondément éprouvés. Les événements douloureux qui frappent le Liban, la Syrie, l'Iran, et tant d'autres régions nous placent devant une crise mondiale d'une ampleur exceptionnelle. La violence, la peur et l'incertitude semblent s'imposer, et l'humanité tout entière gémit dans l'attente d'une paix véritable.

Face à cette situation, nous pourrions nous sentir impuissants. Pourtant, comme croyants, nous savons que nous ne sommes jamais désarmés. Le Seigneur Jésus nous l'a dit avec clarté :

« Demandez et vous recevrez... » (Jn.16,24)

Et l'Écriture nous rappelle encore :

« ... Vous ne recevez pas parce que vous ne demandez pas assez. » (Jc 4,2)

Aujourd'hui, au nom de Jésus-Christ, nous voulons nous tourner vers le Père, le Père de toute miséricorde. Nous voulons lui demander avec foi et persévérance d'intervenir, d'intervenir avec force, et d'imposer sa paix là où les forces humaines montrent leurs limites.

C'est pourquoi j'adresse cet appel non seulement aux fidèles de notre Église Grecque-Melkite Catholique, mais aussi à toutes les personnes de bonne volonté qui portent dans leur cœur un désir sincère de paix, de justice et de réconciliation.

Je vous invite à entrer ensemble dans un chemin spirituel exigeant et fécond : un chemin de prière, de jeûne et d'adoration.

Choisissons chacun une manière concrète de jeûner, selon nos possibilités et notre discernement. Le jeûne n'est pas une simple privation : il est une source de grâce, un acte d'humilité et de confiance, une ouverture intérieure à l'action de Dieu. Le Seigneur nous enseigne que certaines victoires spirituelles ne peuvent être obtenues que par le jeûne et la prière.

Je vous invite également à vivre quarante jours d'adoration, que chacun puisse trouver une église, une chapelle ou un lieu de recueillement. Que ces quarante jours soient une préparation spirituelle au Grand Jeûne du Carême, mais qu'ils soient surtout offerts dès maintenant pour :

- **l'unité entre les peuples,**
- **la paix dans le monde,**
- **la miséricorde de Dieu sur notre humanité blessée.**

Le temps est venu pour nous de prendre nos responsabilités de chrétiens, de croyants. Si nous ne pouvons pas toujours agir par des moyens politiques ou humains, nous pouvons – et nous devons – agir par notre lien céleste, par notre communion vivante avec le Seigneur, en intercédant auprès de Lui par le jeûne et la prière.

Dans cet esprit, prions avec confiance par l'intercession de sainte Mariam de Jésus Crucifié, humble témoin de l'Évangile, artisan de paix et messagère d'espérance pour la Terre Sainte et tout le Moyen-Orient. Qu'elle nous apprenne l'abandon total à la volonté du Père et qu'elle intercède pour nos peuples meurtris, afin que la paix de Dieu triomphe là où la haine et la violence cherchent à s'imposer.

Sortons de notre confort habituel. Entrons dans une communion de prière qui dépasse les frontières, les cultures et les religions. Soyons des artisans de paix et des artisans de miséricorde.

Le temps est venu.

Je vous en supplie : mettons-nous ensemble et prions.

À vous tous, et à vos familles,

**Que notre Seigneur Jésus-Christ,
la Lumière véritable née du Père avant tous les siècles,
soit devant vous pour vous conduire sur le chemin de la vérité,
derrière vous pour vous garder de tout mal,
à vos côtés pour vous fortifier dans l'épreuve,
et qu'il demeure en vos cœurs comme Vie et Résurrection,
vous révélant l'immensité de son Amour et la douceur de sa paix.**

**Et que la bénédiction du Dieu unique,
le Père ☩, le Fils ☩ et le Saint-Esprit ☩,
descende sur vous et demeure toujours,
qu'Elle sanctifie vos vies,
et qu'Elle remplisse vos cœurs de tendresse, de miséricorde et de paix,
maintenant et toujours, et dans les siècles des siècles.**

Amen.

+Jean-Marie